
 

SÚMULA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/SC 
 

DATA 19/04/2024 HORÁRIO 14h00 às 17h30 

LOCAL Reunião Presencial 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Douglas Goulart Virgilio Coordenador 14h00min 17h30min 

Larissa Moreira Membro 14h00min 17h30min 

Laís Araújo Baschirotto   Membro 14h00min 17h30min 

 

ASSESSORIA 
Jucelio Dall’ Agnol 

Pery Roberto Segala Medeiros 

 

Ausências Justificadas 

Conselheira Rosane Kasemodel 

Justificativa Motivo profissional 

 

Convidados 

Daniel Lucas Clerice - Assessor da Presidência 

Mariana Campos de Andrade - Conselheira Titular  

Rodrigo Rosa - Gerência de Patrimônio Imaterial - GEPAI – FCC 
Leila Regina Pereira dos Santos - Diretora de Patrimônio Cultural 

  

Leitura e aprovação da Súmula da 03ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento 
Foi aprovada a Súmula da 03ª Reunião Ordinária pelos conselheiros 
Douglas Goulart Virgílio, Laís Araújo Baschirotto e Larissa Moreira. A 
Súmula foi encaminhada para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheiro Douglas Goulart Virgílio 

Comunicado 

Assessoria: Apresentou oficialmente o Arquiteto e Urbanista Daniel 
Lucas Clerice, atual assessor da presidência, que está assumindo a 
assessoria da CPUA-CAU/SC em substituição ao Arquiteto e Urbanista 
Pery Segala. 
 
Daniel Clerice: Faz uma fala de apresentação relatando ainda, sua 
afinidade com o planejamento urbano. 
 
Douglas: Comenta que a Conselheira Pollyanna Rodrigues Lima, 
suplente do presidente Carlos Alberto Barbosa de Souza, representa o 
CAU/SC no COMDES, na discussão do plano viário. O CAU/SC poderia 
assim entregar um parecer de como o contorno viário afeta a região, pois 
há necessidade da discussão do zoneamento da área. Assim, poder-se-
ia juntar várias mãos para formar uma opinião pelo que a área está 
passando. Portanto, foi sugerido como demanda para a CPUA analisar 
e incluir o tema como de item de pauta para próxima reunião. 

 



 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Representações regionais do CAU/SC: 

a) Indicações de representantes regionais do CAU/SC; 
b) Relatórios de representantes regionais do CAU/SC; 

Fonte CPUA/CAU-SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 
a) Sem solicitações para serem apreciadas. 
b) Sem relatórios para serem apreciados. 

 

2 
Relato 1º Encontro das Comissões de Política Urbana e Ambiental 
dos CAU/UF e do CAU/BR – 03/04/24 (Virtual): Conselheiro Douglas 
Virgílio. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

O Coordenador Douglas Relata que não estavam presentes todas as 
CPUA’s do Brasil no evento. Logo, destaca os pontos principais 
tratados, sendo eles: ATHIS, Patrimônio Histórico, Convenção 
ASBEASC e Semana da Arquitetura em Florianópolis. Destacou ainda 
a apresentação dos projetos da CPUA-CAU/SC e do SGR. Além disso, 
foi tratado sobre a importância do efetivo Plano Diretor em atividade, 
Licenciamento Declaratório, Plano mobilidade urbana de FLN e Cartas 
aos Municípios. 

 

3 
Demolição da edificação Sede do Instituto Calr Hoepcke: 
participação virtual das conselheiras Suzana de Souza e Mariana 
Campos de Andrade. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

Foi lido o relato da Conselheira Suzana na Reunião, a qual teve a 
participação virtual da Conselheira Mariana Campos de Andrade, do 
Rodrigo Rosa - Gerência de Patrimônio Imaterial GEPAI – FCC e da 
Leila Regina Pereira dos Santos- Diretora de Patrimônio Cultural. 
Logo, ficou como encaminhamento: 
- Tomar conhecimento do processo aberto questionando a ação de 
demolição e na sequência solicitar orientação da ASSJUR-CAU/SC 
sobre a forma legal de se pronunciar no processo. 
- Solicitar a colaboração da Conselheira Suzana de Souza nos quesitos 
abaixo: 
     - Sobre parecer emitido: A COTESPHAM é um órgão consultivo, e 
um parecer técnico do SEPHAM, é o que orienta as decisões da 
administração municipal. No entanto, o alvará de demolição foi emitido, 
contrariando uma decisão técnica de profissionais de carreira, muito 
diferente daqueles votos dos membros da COTESPHAM 
    - Análise sobre qual a norma administrativa rege os procedimentos 
em pauta? Conforme relato foi aprovada Reforma Administrativa, a qual 
passa a “facilitar as aprovações”, sem o acompanhamento da equipe do 
SEPHAM; 
    - Avaliar: histórico de inexistência de consulta aos órgãos 
Responsáveis e especializados pelo Patrimônio Cultural do Município, 
para as intervenções municipais nos vários ambientes históricos de 



 

Florianópolis, expressos numa “Linha do Tempo” (o arquivo foi enviado) 
e que mesmo assim foi aprovada Reforma Administrativa, a qual passa 
a “facilitar as aprovações”, sem o acompanhamento da equipe do 
SEPHAM; 
    - Análise: Também nesse recurso, foi aprovada a Lei Orgânica 
739/2023, que estabeleceu a Revisão do Plano Diretor, a qual modifica 
a classificação das APC’s e exclui Vias Panorâmicas primordiais, além 
de desconsiderar as demandas de trabalhos técnicos de inventários e 
de tombamentos municipais em curso, do SEPHAM, conforme Plano da 
Setorial do Patrimônio Cultural do CMPCF. 

 

4 Representações Regionais – Análise e avaliação do processo. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

Os Conselheiros enviaram mensagens para os representantes e 
comentam sobre as respostas recebidas: 
Conselheira Laís: Destaca como foi interessante o contato, além da 
vontade dos representantes em querer ter um diálogo. Comenta que foi 
relatado para ela sobre a dificuldade em se posicionar nos órgãos que 
eles fazem parte, e que o Conselho deveria ter mais fortalecimento 
dentro das entidades, até para o CAU/SC ser mais visto e ter mais 
atenção.  
Relata ainda sobre o desconhecimento por grande parte dos titulares e 
suplentes da necessidade de enviar relatórios a Comissão. Nisso, a 
Conselheira Laís comenta sobre ter uma comunicação mais clara, seja 
por vídeo ou áudio, por ser uma forma de comunicação mais atual. Além 
disso, afinar o conhecimento de quem de fato está representando o 
Conselho, o titular ou o suplente. 
Conselheira Larissa: Relata o sentimento de honra pelo contato, por 
parte de quem ela enviou a mensagem. Além do mais, comenta que a 
maioria que a respondeu já encerrou seu mandado e teve caso de 
representante que nem mais parte do CAU fazia.  

 

5 Planejamento e desenvolvimento Projetos CPUA-CAU/SC 2024. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

Foi debatido com prioridade o PROJETO 12: Encontro Híbrido com 
Representantes Regionais e Membros da CPUA-CAUSC, com as 
seguintes definições: 
Data 17 de maio de 2024; Horário das 13h30 até as 17h30; Local Sede 
CAU/SC Rio Branco; Formato Hibrido; Evento parte da 5ª RO da CPUA-
CAU/SC; Programação: 
1. Verificação do quórum: 
1.1. Membros presentes; 
1.2. Membros que solicitaram dispensa. 
2. Leitura, discussão e aprovação de súmula de reunião anterior (caso 
haja); 
3. Comunicações; 
4. Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta; 
5. Discussão dos assuntos da pauta: 
5.1. Representações regionais do CAU/SC; 
a. Indicações de representantes regionais do CAU/SC;  



 

b. Relatórios de representantes regionais do CAU/SC; (solicitar aos 
representantes que são conselheiros apresentação de relatório (2) – 
Mariana campos de Andrade, William Vefago,  
5.2. Encontro Híbrido com Representantes Regionais e Membros da 
CPUA-CAUSC; 
a. Apresentação contexto CPUA-CAU/SC; Douglas (15 min.) 
b. Apresentação da documentação pertinente às representações; Lais 
/ Larissa (20min) encaminhar para conselheira Lais os termos de 
compromisso (modelo) 
c. Apresentação SGR; Fernando; (15min) 
d. Conselho para revisão do PD São José – Conselheiro Douglas 
(15min) 
e. Palavra do representante (3 minutos) 
****Palestrante convidado:  Ruben Benedicto.... (15 minutos) o papel de 
representante e o contexto das representações 
**** Rodrigo Althoff (15 minutos) o papel de representante e o contexto 
das representações 
6. Extra pauta. 
Ademais, Conselheiros irão enviar para a jornalista do CAU/SC 
referências para ser elaborada uma arte com o intuito de divulgar o 
evento. 

 

EXTRAPAUTA 

 

1 
Proposta de alteração da data para 6ª RO CPUA-CAU/SC prevista 
no calendário de eventos e reuniões do CAU/SC para 14/06/2024. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

A Conselheira Larissa não poderá participar da reunião devido a um 
outro evento, o Encontro Dos Coordenadores, que ocupa três dias da 
sua agenda, 12, 13 e 14, por isso a proposta de mudança. Desse modo, 
foi feita a Deliberação 005 para alterar a data da 6ª Reunião Ordinária 
do dia 14 para o dia 6 de junho. Ela foi amplamente aprovada pelos três 
Conselheiros. 

 

2 

Proposta de elaborar carta /e-mails aos candidatos a prefeito, aos 
municípios, aos arquitetos e urbanistas e aos órgãos públicos do 
estado de Santa Catarina, este último com destaque a importância 
de contratação a través de concurso público para projetos. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Douglas Virgílio 

Encaminhamento 

Essa ideia surgiu de uma inspiração do que foi feito no CAU/UF, que 
irão elaborar uma carta para os candidatos a prefeito desse ano, 
destacando nela a importância da atualização dos Planos Diretores. 
Devido à importância, foi sugerido ser pautado na 6ª Reunião Ordinária. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 5ª Reunião Ordinária da CPUA-CAU/SC de 17/05/2024, com os 
votos favoráveis dos conselheiros Douglas Goulart Virgílio, Laís Araújo Baschirotto, Larissa 
Moreira. 
 
 
 



 

 
 

Jucelio Dall’ Agnol 
Estagiário 
Secretário  

 
 
 
 

 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto 
a veracidade das informações prestadas. Publique-se. 

 
 
 
 
 
 

Pery Roberto Segala Medeiros  
Secretário dos Órgãos Colegiados  

do CAU/SC 
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